

Mitteilungen des eidgen. Grundbuchamtes = Communication du Bureau fédéral du registre foncier

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und
Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et
améliorations foncières**

Band (Jahr): **18 (1920)**

Heft 2

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-186207>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

ein Gesuch um Ueberlassung des „Auditorium maximum“ stellen, was nicht erst in der letzten Stunde geschehen könnte.

Mit kollegialem GruÙe

Küsnacht und *Zürich* (Sempersteig 3), den 5. Februar 1920.

Namens der Vorstände der sechs Sektionen,

Der bestellte Ausschuß:

Th. Baumgartner,

Max Frey,

Gemeindeingenieur.

Adjunkt des Kantonsgeometers.

Mitteilung des eidgen. Grundbuchamtes.

Es sind mit Beginn des Jahres 1920 folgende bundesrechtlichen Bestimmungen über die Grundbuchvermessungen in Kraft getreten:

1. Bundesbeschluß betreffend Beteiligung des Bundes an den Kosten der Grundbuchvermessung, vom 5. Dezember 1919;
2. Reglement über die Erteilung des eidgenössischen Patentes für Grundbuchgeometer, vom 30. Dezember 1919;
3. Bundesratsbeschluß vom 6. Januar 1920 über die Aufhebung des Bundesratsbeschlusses betreffend die Ausrichtung von Bundesbeiträgen an die Kosten der Versicherung der Polygonpunkte, vom 17. November 1911, und
4. Anleitung für die Erstellung des Uebersichtsplanes bei Grundbuchvermessungen (Ausführungsbestimmungen des eidgenössischen Justiz- und Polizeidepartementes vom 27. Dezember 1919) mit fünf Musterplänen.

Ueber den Inhalt der vorgenannten vier Erlasse gibt ein Kreisschreiben des eidgenössischen Justiz- und Polizeidepartementes Aufschluß, aus dem wir in einer der nächsten Nummern das Nötige veröffentlichen werden. Die unter Ziffer 1—3 genannten Erlasse können beim Drucksachenbureau der Bundeskanzlei bezogen werden. Die Abgabe der Anleitung für die Erstellung des Uebersichtsplanes (Ziffer 4) wird durch das eidgenössische Grundbuchamt erfolgen, sobald der Druck der dazu gehörenden Musterpläne fertig erstellt ist.

Communication du Bureau fédéral du Registre foncier.

Les dispositions désignées ci-dessous sont entrées en vigueur au début de l'année 1920:

- 1^o Arrêté fédéral concernant la participation de la Confédération aux frais des mensurations cadastrales, du 5 décembre 1919;
- 2^o Règlement des examens pour l'obtention du diplôme fédéral de géomètre du Registre foncier, du 30 décembre 1919;
- 3^o Arrêté du Conseil fédéral abrogeant celui du 17 novembre 1911 sur la participation de la Confédération aux frais de repérage des points de polygones, du 6 janvier 1920;
- 4^o Instruction pour l'établissement des plans d'ensemble des mensurations cadastrales (dispositions d'exécution du Département fédéral de Justice et Police, du 27 décembre 1919), avec cinq plans-modèles.

Nous donnons de plus amples renseignements sur le contenu de ces dispositions dans une circulaire du Département de Justice et Police, dont un résumé paraîtra dans un des prochains numéros. Les publications nommées sous chiffres 1 à 3 sont mises en vente par le bureau des imprimés de la chancellerie fédérale. L'instruction pour l'établissement des plans d'ensemble des mensurations cadastrales (chiffre 4) sera expédiée sur commande par le bureau fédéral du Registre foncier, sitôt que l'impression des plans-modèles qui en font partie sera terminée.

1 9 1 9.

L'année 1919 comptera, dans les annales de la corporation des géomètres suisses, comme une année de labeur fécond et de résultats heureux, et nous devons remonter jusqu'en 1911, pour retrouver une période aussi importante dans l'histoire de la Société suisse des Géomètres.

En 1911, en effet, nous avons vu se réaliser l'union de tous les géomètres suisses en une seule société, l'unification de tout ce qui concerne les examens et l'obtention du diplôme, et enfin, la publication de l'ordonnance fédérale sur les mensurations cadastrales.